

FILE BOX あるいる・ほつつくす

◆環境ホルモンの正体
人や野生生物に生殖異常などを引き起こすのではないかと騒がれていた内分泌擾乱物質(環境ホルモン)は、魚類などの実験では、オスがメス化するなどの性器や性行動に影響を与えることが確認されているが、人の影響を受けることは解明されていない。そこでこれを総合科学的に解明するため企業、国、自治体、大学など各界の研究者を集めた環境ホルモン学会が世界で初めて設立された。そのだか、始末が悪いさて、どんな正体を現すか。

◆排ガスの正体
大型トラックが急発進したときに、もつもつと噴き上がる黒い排煙、体にいいわけないよ、感じてはいるが、この黒い排煙に含まれるディーゼル排気微粒子(DEP)といふ、花粉症や気管支喘息発症に関与しているらしい。米カリフォルニア大サンゼルス校がボランティア百人の協力を得て、DEPとアレルギーの関係を人間で実験的に証明したのだが、DEPがリバーボルの容収体を刺激するなら、症状を悪化させる仕組みを解明した意義が大きい。

◆ヒロリ菌の正体
この欄でも度々触れてきたヒロリ菌(ヒロリバクター・ヒロリ)といふやつ。胃の中に住みつき、胃かいようや十二指腸がいよいよ原因とされ、ヒロリ菌への疑惑は前から指摘されておりがはつきり。信州大の研究グループが人間と似た感染を起こすヌスネズミで確認。日本人の中高年の約七割が感染しているのだから、さてはおけない。

◆SSP治療器
この欄でも度々触れてきたSSP治療器ができる。SSP電極は痛みの場所を的確に刺激することができる。

フランスをはじめヨーロッパ型のフィジオセラピーの中では痛みのある患者で即対応できる物理療法が盛んに行われている。それはまず第一に患者さんの痛みの治療が前提としているからだ。SSP療法は、電極が小さく膝や肘などの関節周囲にも容易に装着でき、痛みのある場所を的確に刺激することができる。と理学療法士で東京厚生年金病院リハビリテーション科の齊木は指摘する。今回氏の協力を得て治療中の患者さんからも話を聞くことが出来た。

医療新報にアリウタ

ホームページ

http://urbanet.com/toko/iryou/



掲載日	項目	掲載者
1998.06.25	【医療新報ボード】の使い方	神津内科クリニック 神津仁
1998.06.23	■父は糖尿病なのにお酒大好き!	東京都大田区 M・A
1998.05.15	■電気刺激療法研究会の開催のお知らせと演題募集	旭川医科大学麻酔・蘇生学教室教授 第14回電気刺激療法研究会 会長 小川秀道

医師と患者さんとの新しいコミュニケーション手段としてスタートした、ホームページ上の電子掲示板「医療新報ボード」に質問が届いています。早速、専門の先生からのアドバイスも公開されています。その一例を紹介してみましょう。ボードの項目【父は糖尿病なの…】をクリックすると、質問の内容が現れます。

□糖尿病なのにお酒大好き! (東京都大田区のO.L.: M・Aより)
私は29歳のO.L.です。私の父は糖尿病です。なにお酒が好き。医者から止められていましたが、なかなか飲むのをやめられません。そんな父が心配です。糖尿病患者がお酒を飲みづけると、どんな症状が出てしまうのでしょうか。

□次に、ボードの項目【『糖尿病なのにお酒大好き!】へのアドバイス】をクリックすると、そこには、心やさしいドクターのアドバイスが…。

データ不足解決へ問診票も一役

神津内科クリニック 神津仁
インターネットで医療相談を受けていて困るのは、依頼者の相談に十分な情報が入っていないことがしばしばあることだ。しかし、相談する方にとっては初めてのこともあり、困ったあげくに相談していることがあります。そのため、専門医グループ「医療事故訴訟のための相談会」が開いたシンポジウムで、鑑定した事件の七五%が医療過誤であると定めた結果が医療過誤止めた。これについては同調査会は「患者に消費者意識が漏洩し、見過ぎされているが、誤解も大半だと感じた」とみられる。この点で、この調査会は「医療過誤の正体」を説いています。これまた同感の通り。

医療過誤の正体

医療事故訴訟のための相談会が「医者はあなたに病気をかかってどのくらい経つのか、どんな治療をしているのか。お酒の種類、飲まれる量、今までどのくらいの飲酒歴があるのか、などが最低限知りたいところです。とりあえず、大事なところだけ早速にご返事致します。糖尿病で恐ろしいのは合併症です。網膜症では失明が、腎症では腎不全となって人工透析が必要になってしまいます。神経障害では足のしづれだけでなく、糖尿病の臓器といつて足が腫って切斷しなくてはならなくなります。お酒を飲む人は、しづれをお酒で紛らそらとしてよく飲む量が増えたりします。すると今度はアルコールによる末梢神経障害が生じてさらにしづれが加わります。どちらにしても、大切なのは、きちんと治療です。是非糖尿病の専門の先生にきちんと診察をして頂いて下さい。

◆医療過誤の正体
医療事故訴訟のための相談会が「医者はあなたに病気をかかってどのくらい経つのか、どんな治療をしているのか。お酒の種類、飲まれる量、今までどのくらいの飲酒歴があるのか、などが最低限知りたいところです。とりあえず、大事なところだけ早速にご返事致します。糖尿病で恐ろしいのは合併症です。網膜症では失明が、腎症では腎不全となって人工透析が必要になってしまいます。神経障害では足のしづれだけでなく、糖尿病の臓器といつて足が腫って切斷しなくてはならなくなります。お酒を飲む人は、しづれをお酒で紛らそらとしてよく飲む量が増えたりします。すると今度はアルコールによる末梢神経障害が生じてさらにしづれが加わります。どちらにしても、大切なのは、きちんと治療です。是非糖尿病の専門の先生にきちんと診察をして頂いて下さい。

◆医療過誤の正体
医療事故訴訟のための相談会が「医者はあなたに病気をかかってどのくらい経つのか、どんな治療をしているのか。お酒の種類、飲まれる量、今までどのくらいの飲酒歴があるのか、などが最低限知りたいところです。とりあえず、大事なところだけ早速にご返事致します。糖尿病で恐ろしいのは合併症です。網膜症では失明が、腎症では腎不全となって人工透析が必要になってしまいます。神経障害では足のしづれだけでなく、糖尿病の臓器といつて足が腫って切斷しなくてはならなくなります。お酒を飲む人は、しづれをお酒で紛らそらとしてよく飲む量が増えたりします。すると今度はアルコールによる末梢神経障害が生じてさらにしづれが加わります。どちらにしても、大切なのは、きちんと治療です。是非糖尿病の専門の先生にきちんと診察をして頂いて下さい。

□ご意見、ご希望をお寄せ下さい

〒162-0065 東京都新宿区住吉町4番1-322 医療新報編集部

FAX 03-359-5866 e-mail: iryou@hh.iij4.u.or.jp

糖尿病の正体

医療事故訴訟のための相談会が「医者はあなたに病気をかかってどのくらい経つのか、どんな治療をしているのか。お酒の種類、飲まれる量、今までどのくらいの飲酒歴があるのか、などが最低限知りたいところです。とりあえず、大事なところだけ早速にご返事致します。糖尿病で恐ろしいのは合併症です。網膜症では失明が、腎症では腎不全となって人工透析が必要になってしまいます。神経障害では足のしづれだけでなく、糖尿病の臓器といつて足が腫って切斷しなくてはならなくなります。お酒を飲む人は、しづれをお酒で紛らそらとしてよく飲む量が増えたりします。すると今度はアルコールによる末梢神経障害が生じてさらにしづれが加わります。どちらにしても、大切なのは、きちんと治療です。是非糖尿病の専門の先生にきちんと診察をして頂いて下さい。

◆医療過誤の正体
医療事故訴訟のための相談会が「医者はあなたに病気をかかってどのくらい経つのか、どんな治療をしているのか。お酒の種類、飲まれる量、今までどのくらいの飲酒歴があるのか、などが最低限知りたいところです。とりあえず、大事なところだけ早速にご返事致します。糖尿病で恐

Hello Doctor in USA

アメリカ医療事情点描

MCOM学長

小田博久

(サンフランシスコ在住)



4

バービー人形博物館

の廷博士医参
ナシさんと初期のバービーマヌカン(身長六
フィート)簡単な衣装をボランティア達が建
に奉仕するものが多い、そ

名譽教授 医学博士

徳増厚二氏

少女たちに隠れた人気

風疹による聴覚障害児の
教育基金作りが始まり



館内には世界各国のバービー人形と衣装が集められて
いる。バービーは最初日本で作られ、本物のミンクコ

ートや豪華な衣装が1つ360円当時の日本で作られた

ため、音楽学校に入つても

勉強でさるだけの訓練をあ

らかじめ施す必要があつた。生まれてから三歳な

だ。生まれてから三歳な

までに聴覚障害を持つ子

供の訓練をするための訓練をあ

りがチラシで販売して

いた。生まれてから三歳な

までに聴覚障害を持つ子